

Portrait unseres Schützenkameraden Denis Schmidt, Elektromonteur von Kirchleerau



Der 20-jährige Denis ist durch seinen regelmässigen Übungsbesuch in der RSA und seine sehr guten Schiessresultate aufgefallen. Ich habe ihn an seinem Wohnort in Kirchleerau besucht und mit ihm über seine Motivation zum Schiessen gesprochen.

Denis, erzähl uns etwas über deine Hobbys.

Mein Hobby ist das Schiessen, daneben Freunde, Arbeiten und Umbauen. Zudem werde ich am 16. Januar 2023 in die Infanterie RS in Gossau einrücken. Davon verspreche ich mir eine gute körperliche Kondition.

Wie bist du zum Schiessen gekommen?

Angefangen habe ich mit dem Jungschützenkurs, anschliessend nahm mich mein Vater, Erich Hunziker, zum Schiessen mit. In einer Vertiefungsarbeit an der Gewerbeschule setzte ich mich vertieft mit dem Schiessen auseinander.

Wo trainierst du?

In Muhen trainiere ich Kleinkaliber, um die Technik zu verbessern. Das ist für mich sehr wichtig. Die RSA-Buchs bietet für mich ausgezeichnete Trainingsmöglichkeiten. Vor allem sind es die anwesenden Schützinnen und Schützen der SG-Aarau, die mir spontan Tipps und Ratschläge aus ihren erfolgreichen Wettkampferfahrungen weitergeben. Viel wertvolle Ausbildung erfahre ich auch von OSM Fänky, so zum Beispiel zum richtigen Atmen oder zum Abdrücken. Schiessen hat einen meditativen Aspekt, ich muss herunterfahren. Fänky ist immer anwesend und fördert mich. Er ist mein Hauptlehrer.

Wie kommt man als junger Schütze zu einer Waffe?

Durch meinen Vater kam ich zu einer Waffe. Dann habe ich auch Kollegen in den Schiessstand mitgenommen. Am einfachsten ist es, wenn man sich an den Oberschützenmeister wendet.

Wer sind deine Vorbilder?

Mein Vorbild ist mein Vater, bei ihm staune ich über seine grosse Erfahrung. Zudem beeindruckt mich Fänkys Motivation, er bleibt immer dran, krass wie er weiter Gas gibt.

Das Schiessen ist ein kostspieliger Sport, vor allem wenn man noch in der Lehre ist. Wie hast du das gelöst?

Man musste ein Budget erstellen. Dabei hat mir mein Vater geholfen. Neben der Munition fallen noch die Kosten für die Schiessjacke und Weiteres an. Ich hatte Glück, dass mein Vater ein langjähriger und leidenschaftlicher Schütze ist.

Welchen Rat gibst du Jungen mit, die gerne schiessen möchten?

Dazu sind die Jungschützenkurse am besten geeignet. Dort wird der sichere Umgang mit der Waffe und das Schiessen gelehrt.

Kirchleerau, 20.11.2022/Hans Stephani